# SOLIFIR

SEMANARIO INDEPENDIENTE

FUNDADOR Y DIRECTOR PROPIETARIO: D. Juan Marqués Arbona

REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN: calle de San Bartolomé n.º 17.-SÓLLER (Baleares)

# Crónica Local

### Noticias varias

Después de una laboriosa gestación, que la magnitud de la empresa comparada con los reducidos medios con que hemos contado para llevarla a cabo, han hecho más penosa, esta semana nos es permitido sacar a luz el número extraordinario de este periódico, que hemos confeccionado para celebrar sus cincuenta años de comunicación con el público.

Forma un volúmen de 112 páginas del tamaño corriente, encuadernado con cublertas de cartúlina. En sus páginas publica multitud de trabajos de colaboración acompañados con profusión de retratos y de fotografías. Ha sido puesto a la venta al precio de dos pesetas el ejemplar y a los suscriptores será repartido gratuitamente con el presente número.

Por la causa apuntada, el presente número queda reducido sólo a cuatro páginas, afin de no retardar por más tiempo la aparición del citado número extraordina-

Con esta ocasión queremos hacer presente nuestra profunda gratitud al personal de esta imprenta, gracias a cuyo titánico esfuerzo, secundando el que ha realizado también esta Redacción, ha sido posible que este número extraordinario de referencia pudiera ver la luz pública esta semana.

Conforme anunciamos en nuestra crónica anterior, el domingo último por la mañana, a las diez, tuvo lugar en el salón leatro de la «Defensora Sollerense», galantemente cedido por la Empresa del mismo, la reunión de accionistas del «Crédito Balear» que había sido convocada previamente al efecto.

El objeto de esta reunión era tratar de la conveniencia de que los accionistas de esta localidad actuaran mancomunadamente al objeto de obtener la máxima representación en el futuro Consejo de Adminis-

A dicha reunión asistió un considerable número de accionistas, y en ella se limitaron éstos a un cambio de impresiones sobre el objeto de la convocatoria.

Entre los reunidos existió coincidencia de criterio, que hace esperar se llegará auna inteligencia para el fin que se pro-

Durante la presente semana las comisiones de acreedores y de accionistas del «Crédito Balear» han celebrado diversas reuniones con el fin de estudiar la manera de poder delegar en los componentes de aquellas Comisiones la representación colectiva en las futuras elecciones de compromisarios que han de tener lugar muy

Sabamos que a una de estas reuniones asistieron, entre otros, el Presidente de la Junta de Acreedores, D. Bartolomé Ferrer, y el abogado D. Jaime Enseñat, los cuales enteraron detenidamente a los reunidos del estado actual de la situación.

El Sr. Enseñat, considerando finalizada su actuación en este asunto, despidióse ya de las comisiones de acreedores y de accionistas sollerenses.

El jueves de esta semana, por la noche, a las nueve, tuvo lugar una reunión en la Casa Consistorial, a la cual asistieron l

una representación del Ayuntamiento y otra de vecinos interesados en la mejora proyectada de cubrir el tramo de torrente Mayor que media entre las calles de Pi y Margall y de la Rosa.

Presidió el señor Alcalde, D. Miguel Colom Mayol, quien expuso el objeto de la reunión, que era el de oir a los aludidos vecinos y fijar en su caso la aportación voluntaria de los mismos al pago de las

Discutióse el asunto y quedó en principio convenido que los vecinos pagarían el 27'50 por ciento del importe total de las obras, fijado este tipo sobre el total de la subasta una vez adjudicada ésta; debiendo, además satisfacer todos los vecinos el importe del terreno que les sea cedido, lo que representa que, por los dos conceptos, los vecinos aportarán más del 45 por ciento del total importe de las obras.

Confiamos en que la oferta de los vecinos será aceptada por el Ayuntamiento, y en que una vez aprobado el proyecto las obras podrán ser empezadas inmediata-

El lunes de esta semana, por la tarde, unos gritos lastimeros llamaron la atención de los vecinos de la plaza de la Constitución. Eran indicio de que ocurria alguna desgracia y, en efecto, una muy sensible llenó de ansiedad y espanto a cuantos la presenciaron.

Serian las cinco, poco más o menos. En ocasión de hallarse los operarios de la Compañía Telefónica Nacional, Pascual Vivas Igual, de 26 años, soltero, natural de Puebla de Valverde (Teruel), Martin Raiz Mañoz y Ramón López, arreglando una red telefónica, en la fachada de la casa de la calle de Vives, esquina con la plaza de la Constitución, el referido Vivas, que se encontraba subido a una escalera, tocó involuntariamente los hilos de la línea eléctrica, sufriendo fuerte descarga, debido a la cual se cayó de una altura de unos siete metros, dando contra el pavimento de

Recogido por sus compañeros, fué tras. ladado al dispensario de la «Cruz Roja», donde fué asistido por los médicos don Gabriel Mayol y D. Bartolomé Casellas, apreciándole la fractura abierta de los huesos nasales y hundimiento de la región superciliar derecha, de pronóstico reser-

En vista de su estado fué trasladado a Palma en automóvil, ingresando en la clínica de Santa Catalina, donde fué convenientemente atendido.

Nos hemos informado hoy de cómo seguia y se nos ha dicho que sigue bien de las heridas que sufrió como consecuencia de la caída, y que si no ocurre novedad dentro de breves días podrá ya abandonar la

Lamentamos el desgraciado accidente y deseamos al herido pronto y total restablecimiento.

Como en años anteriores, este año han sido organizadas por la Excma. Diputación Provincial las Colonias escolares de niños y niñas.

La de niños se halla instalada en el edificio de Santa Catalina del Puerto de esta ciudad.

Según ha publicado la prensa palmesana, las Colonias escolares provinciales que I

siguienie forma:

Primera Colonia.-Formada por 32 niñas se ha instalado en su primera etapa en el Museo Pedagógico; el día 14 pasará a Puerto Sóller y el 23 a Porto Cristo.

La dirige dona Efigenia Taltavull auxiliada por varias señoritas.

Segunda Colonia.-Formada por 28 niños, se ha instalado en su primera etapa en Porto Cristo; el 14 pasará a Palma y el 23 al Puerto de Sóller.

La dirige don Lorenzo Durán, auxiliado por los señores Ferrer y Bestard.

Tercera Colonia.-Formada por 28 niños, se ha instalado en Santa Catalina del Puerto de Sóller en su primera etapa; en su segunda pasará a Porto-Cristo y en su tercera a Palma.

La dirige don Alberto Castell, auxiliado por los señores Fullana y Nadal.

Estas Colonias están formadas por niños y niñas de Palma, Inca, Manacor, Sóller, Felanitx, Lluchmayor, Campos, Montuiri, Son Servera, Mahón, Binisalem, Buñola, Santa Margarita y La Puebla.

Para el martes día 6 de los corrientes estaba anunciada la visita a esta ciudad de los escolares de la Escuela Nacional de Paterna (Valencia), los cuales realizan un viaje de estudios y de recreo acompa-ñados de su profesor D. Ramón Ramis, su esposa y la maestra de Vinaroz.

El señor Alcalde, de acuerdo con el Consejo local de 1.ª Enseñanza y del Director de la Cantina Escolar, dispuso que se obsequiara a dichos escolares con una comida en la dicha Cantina Escolar.

La colonia valenciana residente en esta ciudad, juntamente con varios señores de aqui que tienen comercios o intereses comerciales en la Provincia Levantina, sabedores de la visita de los estudiantes, se apresuraron a organizar algo con que obsequiar a los excursionistas y demostrarles el cariño que sienten por la tierra del Cid; mas, debido a la premara del tiempo y al poco de que disponían los visitantes, se contentaron en ofrecerles un abundante y sabroso mantecado, servido después de la comide. Esta consistió en entremeses, paella, berenjenas rellenas con picadillo de carne, ensalada y frutas.

Después de la comida, mientras los escolares, al cuidado de persona competente, jugaban en el patio de la Escuela Gradua. da, los directores de la excursión, acompañados de los Maestros Nacionales de ésta zeñores Guasch, Moratal y Guillem, fueron a tomar café al «Círculo Unión», en donde fueron saludados por D. Francisco Arbona, D. Lucas Estades, D. José Magraner y otros señores cayos nombres sentimos no recordar, de la colonia valenciana en Sóller y de la colonia sollerense residente en Valencia, cambiándose mutuas frases de cariño y estimación entre los hijos de las dos provincias hermanas, arrebatadas a los moros por Jaime I el Conquistador.

Al atardecer, y en el soberbio «auto-car» en que habían venido los excursionistas, emprendieron el viaje al puerto acompañados de los Maestros de aqui antes citados, cantando de una manera magistral el precioso «Himno a Valencia», demostrando una vez más que en cada valenciano hay un alma de artista.

Quedaron admirados los excursionistas de nuestra bien cuidada y ubérrima huerta, diciendo que era, de todo cuanto habían visto en Mallorca, lo que más se parecía a Valencia.

Al desembocar en el puerto, una exclamación de asombro se escapó de todas las gargantas al contemplar el soberbio

se han formado se desarrollarán en la j espectáculo de un efecto de contraluz producido por la puesta del sol y con un gran velero en la bocana del puerto. Después de recorrer éste en el auto-car, bajaron todos a la playa, sufriendo los escolares una desilusión al saber que no se ies permitia tomar un baño, como era su deseo, por el peligro que suponía el hallarse en plena digestión y por el poco tiempo de que disponian.

> En la playa fueron saludados los visitantes por el señor Alcalde de ésta, el cual les ofreció, en nombre propio y en el de la ciudad, cuanto les fuera necesario para hacerles la estancia agradable en ésta.

> El Director de la excursión en sentidas palabras le dió las gracias por las atenciones recibidas, en nombre propio y de los escolares, y dijo que transmitiría a las autoridades valencianas los sentimientos de cariño que por la ciudad de los jardines. jardin de España, sienten los habitantes del valle perfamado por azahares y jazmines.

Con vivas a Mallorca, Sóller y Valencia se despidieron los simpáticos visitantes, marchando encantados de las bellezas naturales del país y de la bondad y simpatía de sus habitantes.

¡Lástima no sean más frecuentes las visitas de los escolares de unas provincias con las que son sus hermanas en la familia nacional!

La flesta popular que anunciamos en nuestra crónica anterior, organizada por los vecinos de la calle de la Igualdad y adyacentes, ha dado principio en la mañana de hoy con el paseo, al son de la galta y tamboril, del buey adquirido al efecto, número imprescindible en el programa de todas las fiestas callejeras que se organizan en esta ciudad. Después del paseo ha sido sacrificada la res bovina y repartida entre los coparticipes.

Esta noche habrá balle en el local que fué antes Plaza de Toros, que será amenizado por una charanga de aficionados, a la que se ha dado el título de «La Filár»

Mañana, domingo, por la tarde habrá carreras pedestres de niños y niñas, que darán principlo a las dos y media; más tarde, a las cuatro, las habrá de hombres, y últimamente, a las cinco, de bicicletas, en las que se disputarán hermosas cintas, bordadas por algunas simpáticas señoritas de la barriada. Los ciclistas que deseen tomar parte en estas carreras deberán inscribirse con la debida anticipación en la «Casa Pizá», de la plaza de la Constitución.

Por la noche, a las nueve, dará un concierto musical la banda de la «Lira Solle» rense», situada en el tablado ad hoc que se ha levantado en el cruce de las calles de la Unión y de la Cruz con la de la Igualdad, y al mismo tiempo gran verbena en la Plaza de Toros, que será amenizada por la orquestina local The Blac Ket.

El coso para las carreras de cintas en bicicleta será el dar la vuelta partiendo de la calle de la Igualdad, por las de la Palma, del Sol, del Pastor, de San Pedro y de San Andrés para bajar de nuevo desde Ca'n Sivella por la de la Igualdad.

Durante estos días vienen celebrándose en Palma Ferias y Fiestas populares organizadas por la sociedad «Unión Protectora Mercantil» y patrocinadas por el Ayuntamiento de la Capital y por la Diputación Provincial, por cuyo motivo fueron muchas las personas de esta ciudad que se trasladaron a Palma el pasado domingo.

Entre los números del programa de fes. tejos figuraba un desfile de representaciones de los pueblos de Mallorca, y para formar parte del mismo asistieron, especialmente designadas por el señor Alcalde, de esta ciudad las señoritas Catalina Frontera Oliver y Ana Castañer Coll, quienes fueron acompañadas en el viaje por el Tercer Teniente de Alcalde, D. Salvador Frontera Oliver.

A las cuatro se formó una comitiva presidida por el Gobernador Civil, señor Manent; las misses y las representaciones de los pueblos dirigiéndose a la plaza de toros, donde presenciaron la corrida.

Terminada ésta, tuvo lugar un vistoso desfile de coches, en el paseo del Borne.

En el último tren de la noche regresaron a esta ciudad las mencionadas señoritas v acompañante, muy satisfechos de las atenciones y agasajo de que habían sido objeto en Palma.

En el mercado de frutos de esta comarca han regido durante la semana actual los siguientes precios:

Limones, a 15 pesetas la carga.

Manzanas (de la Rosa), de 10 a 12 pe-

Peras (d'Aigo) a 30 ptas. quintal.

Respecto a tomates ya puede darse por terminada la cosecha.

Las manzanas han sufrido una baja, debido a que en el mercado de Palma ha afluido esta semana gran cantidad de dicho fruto, procedente de otros pueblos, en donde se cotiza más barato.

El miércoles de esta semana, a las siete de la mañana se declaró un incendio en el monte comunal de Formalutx y sitio conocido por Sa Basa.

Al tener de ello noticia la Guardia civil del puesto de esta ciudad salieron varias parejas de dicha fuerza para el lugar de la ocurrencia, coadyavando a los trabajos que para la extinción del fuego estaban realizado el Sr. Alcalde con varios vecinos, la que se logró a eso de las 12 del día, habiéndose quemado de dicho monte una extensión de terreno de más de 6 hectáreas, quedando inutilizados 70 pinos maderables, 150 pimpollos y chamuscados otros 60 pinos maderables, calculándose los daños en

Practicades las diligencias del caso, dieron por resultado averiguar que en la tarde anterior, o sea el día 6, en ocasión de hallarse cortando pinos a cuenta de José Marroig Marroig, en el punto conocido por el «Single», de la finca «Moncaire» propiedad de D. Damián Canals, el vecino de esta ciudad Bartolomé Pons Vives, tiró al suelo una cerilla con la que acababa de encender un cigarro, y al poco tiempo vió que ardía, cuyo bosque pudo apagar con la ayuda de un mozo del citado predio.

El fuego alcanzó una extensión de unas tres hectáreas de monte bajo, quedando inutilizados 200 pimpollos y unas 200 encinas pequeñas, calculándose los daños ocasionados en dicho predio en 1.000 ptas.

Durante la noche se reprodujo el fuego que se propagó al monte comunal antes expresado, causando los daños también antes indicados.

En sa vista, se procedió a la detención del expresado Bartolomé Pons Vives, que como autor del hecho fué puesto a disposición del Juzgado.

Pasado mañana, lunes, dará principio el torneo de billar que ha de celebrarse en el Café Central, propiedad de D. Jerónimo

Esta noche ha quedado cerrado el plazo de inscripción, siendo a estas horas numerosos los inscritos.

Los premios que han de disputarse serán expuestos durante la próxima semana.

Otra fiesta callejera se prepara en esta localidad para el sábado y domingo de la semana próxima, dias 17 y 18 del corriente mes. Se celebrará en la barriada de la plaza de Estiradors y calles contiguas, las que serán adornadas con vistosas tiras de papel de colores y por la noche convenientemente iluminadas.

Del programa de esta fiesta podemos adelantar los siguientes números: El sábado por la mañana, paseo del buey que ha de ser luego sacrificado y repartido entre los coparticipes, y por la noche concierto musical por la banda de la «Lira Sollerense.

El domingo, a las ocho, se verificará el reparto de ensaimadas entre las familias contribuyentes a la flesta, y por la tarde, a partir de las cuatro, tendrán lugar unas carreras de cintas, en bicicleta, y otras pedestres, seguidamente, de hombres, y de niños y niñas, en todas las cuales se adjudicarán buenos premios. Por la noche, a las nueve, habrá baile en la plaza de Estiradors, amenizado por la banda de música de esta localidad.

Estas son las noticias que tenemos al cerrar la presente edición; si algún otro número se agrega al programa indicado, durante la semana, de él daremos cuenta en nuestro número del sábado próximo.

El último dia de la semana de Ferias y Fiestas en Palma que organizó la sociedad «Unión Protectora Mercantil» y han pa trocinado el Ayuntamiento de la capital y la Excma. Diputación, será mañana, domingo, y tendrán lugar durante el mismo los actos siguientes:

A las 12: Descabrimiento del monamento a Rusiñol, con asistencia de las autoridades y altas personalidades literarias y artisticas.

A las 16'30: Segundo Partido de Futbol inter regional.

A las 18: Grandioso desfile de la Cabalgata típica balear, con la cooperación de los Ayuntamientos de la Provincia, por las principales calles y paseos de la Capital.

A las 21: Segundo festival de natación entre «Enfants de Neptune» y Club Regatas, finalizando con una gran verbena.

A las 22'30: Dispero de un gran castillo de fuegos artificiales por el afamado pirotécnico Sr. Estadella de Barcelona, y gran traca final que recorrerá el siguiente iti nerario: Desde el Muelle por Avenida Antonio Maura, Paseo del Borne, Unión, Plaza de Santa Catalina Thomás, Weyler, Riera, Rambia y vice-versa, finalizando frente al local de la Unión Protectora Mercantil.

Con el fin de dar facilidades y una mayor comodidad a los vecinos de esta ciudad que vayan a presenciar los festeios mencionados que han de celebrarse en dicho día, la Con pañía «Ferrocarril de Sóller» ha dispuesto que, además de los trenes del servicio ordinario, salga uno de esta ciudad para Palma a las tres de la tarde y otro de Palma para Sóller a las doce de

De seguro que esta acertada medida contribuirá a que se sean en gran número nuestros paisenos que querrán ir a presenciar los mencionados festejos.

Recordamos a nuestros lectores que, conforme a lo que publicamos en nuestro número anterior, los días 12, 13 y 14 del actual, o sea el lunes, martes y miércoles te la próxima semana, tendrá lugar la cobranza de las contribuciones e impuestos del Estado por el concepto de Territorial e Industrial, correspondiente al tercer trimestre del año en curso.

Como de costumbre, dicha cobranza se efectuará en el zaguán de la Casa Consis torial, desde las ocho a las doce y desde las catorce a las diez y seis horas.

El segundo período de recaudación volantaria para el cobro de las cuotas de contribución que no hayan satisfecho los contribuyentes durante el primero, tendrá efecto en la Capital desde el día 1°. al 10 de Septiembre próximo, ambos inclusive, en las Oficinas de Recaudación, sitas en la Diputación Provincial.

Los calores fuertes y excesivamente molestos que han reinado en todo lo que llevamos transcurrido del actual verano, se han acentuado todavía más du rante la semana actual, en algunos de cu-

yos días han soplado vientos cálidos del S.O. y del Sar y por las noches ha permanecido cubierto el firmamento. Ayer amaneció el dia con un denso nublado cubrién. dolo completamente, y poco después cayó un pequeño aguacero que apenas si fué suficiente no sólo para refrescar el ambiente sino que ni siquiera para quitar el polvo de las calles, y menos aúnide los caminos en las afueras de esta ciudad.

Lo cual es como decir que el calor asfixiante de los pasados días continúa en el de hoy, y es probable no disminuya en los sucesivos si no cambia la dirección de los vientos y vienen frescas brisas del sector Norte a traernos el agradable y anhelado refrigerio.

Ha visitado nuestra Redacción estos dias pasados el primer número de un nuevo colega mallorquin, que lleva por título «Felanitx» y ve la luz pública en la ciudad de este nombre. Es semanal, y en la salutación que dirige la Redacción al público deja expuestos los buenos propósitos que la animan y la plausible finalidad que per-

Nosotros, al agradecer su visita de compañerismo con que nos honra y corresponder a ella dejando con él establecido el cambio, expresámosle sinceramente nuestros deseos de que vea realizado en todas sus partes su noble ideal y de que sea larga y próspera su vida.

Otro colega ha hecho su aparición estos días en el estadio de la prensa: «Vida Social Agricola», boletin de la obra agricola de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros», y también hemos sido honrados con su visita.

Es una edición especial para Baleares la nueva publicación, impresa en buen papel y con verdadera pulcritud. Su primer número contiene en primer término «Unas palabras de presentación por el Director General de la referida entidad, D. José María Boix Raspall, y además otros articulos de firmas tan competentes como D. José Llovet y D. Arnesto Mestre, y otros de la Redacción, algunos de ellos ilustrados con profusión de grabados.

Agradecemos a la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» su fina atención al enviarnos ese interesante Boletin, y un ejemplar, además, del vistoso cartel a varias tintas con que anuncia el Primer Concurso entre explotaciones agrícolas de Baleares (1935 36) para el premio Francisco Moragues y Barret, que la referida «Obra Agricola» de dicha entidad ha organizado, deseando para aquél y para éste un éxito completo.

# Notas de Sociedad

LLEGADAS

De Argel llegaron, el sábado próximo pasado, el comerciante D. Cristóbal Colom Llado, su hija, D.ª María, y el esposo de ésta, D. Damián Coll.

Procedentes de Poitiers llegaron, el domingo último, los esposos D. Damián Crespí Muntaner y D.ª Catalina Sbert Llaneras, con sus hijos Vicente, Antonio, Damián y Claudio.

El mismo día regresó a esta ciudad el Rdo. D. Miguel Rosselló Barceló, después de pasar una breve temporada en compañía de sus sobrinos los esposos D. Juan Ferragut Gabilondo y D.a Catalina Marqués Rosselló, establecidos en Ceuta.

El miércoles llegaron a esta ciudad, procedentes de la de Amiens, D.ª Paula Marcús Rullán, esposa de nuestro amigo el comerciante D. José Megraner Berio, y su madre, D. Margarita Rullán Vives, con las hijas de aquélla, María-Luisa y Rosita Margarita.

El jueves llegó, procedente de Verviers (Bélgica), para pasar cortar temporada al lado de sus familiares, en la finca que posee en Son Sardina, el propietario y comerciante D. Juan Pons Coll.

Procedente de Namur llegó, también anteayer, D.a Francisca Frontera Vicens, esposa del comerciante establecido en dicha población belga D. Jaime Oliver, con su hijita Rosa.

Procedente de Clemont-Ferrand llegó días pasados D.ª Jerónima Barceló, Comadrona municipal, acompañada de aq hijo político, D. Daniel Arbona Rullán.

El martes vino, de Limoges, D.ª Margarita Oliver de Coll, con su hija Teresita.

El mismo día, y con objeto de pasar una temporada de descanso con sus familiares. vino de Mulhouse el comerciante D. Francisco Pons.

Ayer, viernes, llegaron, procedentes de Sète, los esposos D. Jaime Vicens Planas D.ª Francisca Bernut, con sus hijos Srtos. Antonio y Nicolás.

Sean todos bienvenidos.

SALIDAS

Para Lyon, salió el miércoles, el comerciante D. Antonio Batlle Oliver.

El mismo día embarcaron para Barcelona, de paso para Pau, D.ª María Ferrer y su hija Srta. Antonia.

Después de breve permanencia aqui, emprendió ayer viaje de regreso a Poitiers el comerciante D. Damián Crespi Munta-

Después de breve estancia en esta ciudad, han emprendido hoy viaje de regreso a Cannes, donde tienen su residencia temporal y sus negocios, los esposos D. Ramón Lizana Bover y D.a Catalina Alcover Verd, con su agraciada hija Srta. Magda-

Deseamos hayan tenido, o tengan, todos una travesía feliz.

NATALICIO

Los esposos, nuestros amigos, D. Juan Ramis Arbona y D.a Francisca Alomar Perelló, residentes en París, han tenido ia dicha de ver alegrado su hogar con la venida al mundo de un robusto y agraciado niño, al que se le ha impuesto el nombre de Benito-Angel.

El alumbramiento se efectuó con toda felicidad el día 2 del corriente mes.

Reciban los padres del angelito y sus demás familiares nuestra más cumplida enhorabaena.

### NUEVOS SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO

Con satisfacción nos enteramos de que nuestro particular amigo y estimado colaborador don Rafael Forteza Forteza, Offcial de Secretaria del Ayuntamiento y Encargado del Archivo del mismo, después de realizar el pasado lunes el tercero y último ejercicio de las oposiciones, ha ingresado definitivamente y con brillante callficación en el Cuerpo de Secretarios de Ayuntamiento de 2.ª categoría según relación publicada en la Gaceta de Madrid correspondiente al pasado miércoles.

Al dar al señor Forteza la bienvenida después del regreso de su viaje a Madrid, a donde marchó la semana pasada para tomar parte en estas oposiciones, le enviamos nuestra muy sincera felicitación por el éxito alcanzado en sus estudios, ya que con ellos ha conseguido ver satisfechas sus aspiraciones de ingreso en el mencio-

nado cuerpo.

También ha conseguido el ingreso en dicho Cuerpo de Secretarios de Ayuntamiento de 2.ª Categoría con brillante calificación en estas últimas oposiciones, el distinguido joven Abogado D. Sebastián Domenge Alomar, hijo de nuestro apreciado colaborador y amigo el Notario de esta cludad D. Jaime Domenge Mir.

\* \*

Reciba igualmente, por tal motivo, el Sr. Domenge, nuestra sincera felicitación, que hacemos extensiva a sus señores par dres y demás allegados.

BODAS

En el Santaario de Nuestra Señora de Lluch y en el Camarín de la Virgen, delicada y exquisitamente adornado e iluminado, se unieron el domingo último con el indisoluble lazo matrimonial la bella y distinguida señorita Anita Lizana Alcover y el joven oficial de Telégrafos, Jefe de la Central de esta ciudad, nuestro amigo don Bartolomé Gumbau y Ribot.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Rdo. Sr. D. Juan Covas,

Fueron padrinos: el padre del novio don Bartolomé, del Comercio, establecido en Palma, y el de la novia, don Ramón, también comerciante establacido en Cannes.

Actuaron de testigos: por parte del novio, sus tios don Gabriel y don Francisco Gumbau, ambos del Comercio; y por parte de la novia, su tio don Jaime Bestard, alto empleado del «Ferrocarril de Sóller», y don Pedro Marí, propietario.

Durante la religiosa ceremonia, simpática dentro de su sencillez, el órgano dejó oir sus acordes y los «blauets» de la «Es· colania» cantaron escogidos motetes y, al final, la «Salve Regina».

Al medio día, en la Fonda del Santaario, los numerosos familiares e invitados a la boda fueron obsequiados con espléndido almuerzo.

El novel matrimonio, —al que deseamos incabables dichas,—salieron en viaje de novios para Pollensa, Formentor y otros lugares de Mallorca.

Por atenta participación que hemos recibido tenemos noticia de que en la risueña vencantadora aldea de Saint Sixte, de la ciadad de Agen, en el departamento francés del Lct et Garonne, se unieron en matrimonio el simpático joven D. José Castaner Oliver-hijo del comerciante don Bartolomé y de su esposa, D.a Catalinay la bella Srta. Elizabeth Serret.

Apadrinaron la boda: por parte del novio, su hermano D. Andrés y la Srta. Francoise Porcell, y por la de la novia su hermano D. Andrés y la Srta. Pierrette Bar. bé. Actuaron como testigos en la ceremo nia el Sr. Olié, Vice Consul de España en aquella población, y el tio de la novia don Luis Serret, violinista de la Sociedad Concertista del Conservatorio de París.

La gentil desposada lucia rico y elegante traje de crêpe-satin, con diadema.

Terminado el acto, emprendieron los jóvenes esposos viaje de boda por varias poblaciones españolas, y propónense pasar luego una temporada en esta ciudad.

Deseámosles en su nuevo estado completa dicha.

Anteayer, día 8 del mes actual, se unie ron con el santo lazo del matrimonio el joven comerciante establecido en Toulouse D. Jaime Benito Ripoll Cabot y la bella y simpática Srta. Margarita Juana Ripoli

La religiosa ceremonia tavo lugar, a las nueve y cuarto, en la capilla del Santo Cristo, en la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación, con tal motivo artísticamente adornada. Bendijo la unión el vicario reverendo D. Jerónimo Pons y celebró la misa de velaciones el Dr. José Pastor.

Vestía la novia elegantemente valioso traje peau d'ange y llevaba en sus manos precioso ramo de lirios blancos.

Apadrinaron la boda los respectivos padres de los contrayentes, D. Jaime Ripoll Coll y D.ª Antonia Cabot Ripoll, y D. Benito Ripoll Coll y D.a Francisca Marqués Colom. Firmaron el acta matrimonial, como testigos: D. Gabriel Cabot Ripoll, D. Juan Arbona Castañer, D. Antonio Castañer Rullán, D. Benito Ripoll Marqués, D Francisco Arbona Riutort y D. Guillermo Bernat Rullán.

Terminado el acto, los novios y la numerosa y selecta concurrencia se dirigieron al Hotel Ferrocarril, en donde fueron obsequiados con un suculento almuerzo.

Recibleron los jóvenes desposados, con motivo de su enlace, valiosos y exquisitos regalos de sus familiares y amigos y buen número de telegramas de felicitación por el fausto suceso. En viaje de boda salleron para el santuarlo de Llach y otros pueblos de la Isla.

Les felicitamos y les deseamos en su nuevo estado muchas felicidades.

# Vida Religiosa

En la iglesia parroquial se celebró el domingo último la flesta de la Santísima Virgen bajo la advocación de la Medalla Milagrosa, que dedicaban a su excelsa Patrona los coros de esta institución. Con tal motivo fueron expuestos junto a la verja del presbiterio, en el lado de la Epístola, los pequeños escaparates destinados a la visita domiciliaria durante el año, convenientemente iluminados.

Por la mañana de dicho día se practicó, a las seis y media, un devoto ejercicio en honor del Sagrado Corazón de Jesús. A las siete y media tuvo lugar la Comunión general para los asociados. A las nueve y media cantáronse Horas menores y acto seguido la Misa mayor, con sermón a cargo del Rdo. D. José Morey, Capellán de Biniaraix. Fué el celebrante el vicario Rdo. D. Jerómino Pons y los ministros los Rdos. D. Jorge Company y D. Antonio Rullán.

Por la tarde, a las cinco y cuarto, verificóse la imposición de la Medalla Milagrosa a los fieles que lo desearon, y por la noche, después del rosario, practicose un solemne ejercicio en honor de la Virgen María y predicó elocuente sermón de circunstancias el mencionado orador sagrado.

El lunes se celebró en el mismo templo parroquial la flesta que fué fundada por el M. I. Sr. D. Sebastián Maimó, canónigo, -antes Cura Arcipreste de esta parroquia -en honor de Ntra. Sra. de las Nieves. Consistió dicha fiesta en Oficio solemne, a las diez después del canto de Tercia.

En la iglesia de Ntra. Sra. de la Visitación hubo el próximo pasado domingo, en la misa de las siete, la Comunión mensual para los cofrades del Santo Cristo y asociados de los Sagrados Corazones. Por la tarde tuvo lugar el retiro mensual, a las cinco, y se práctico seguidamente el Septenario de Nira. Sra. de los Dolores, con exposición mayor y plática.

Ayer, al anochecer, se practicó la devoción semanal dedicada al Santo Cristo, que fué aplicada en sufragio del alma de la difunta D.a Margarita Noguera Canals.

En la iglesia de los PP. Filipenses se practicó el domingo último, por la tarde, a las cinco menos cuarto un pladoso ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo Sacramento, consistente en rezo del rosario, meditación, cántidos y sermón. Y anteayer, jueves, al anochecer, se practicó la Hora Santa.

### **CULTOS SAGRADOS**

En la iglesia de las MM. Escolapias. - Manana, domingo, día 11, y el jueves, día 15, festividad de la Asunción de Nuestra Señora, la misa conventual se celebrarà a las siete y media.

### 1 0 0 0 0 0 0 N Chalet "Sa Cometa,,

n Soller, ceres del Convento, sitio muy ameno y sano, con todas comodidades (electricidad, baño, termo y agua corriente, cisterna de agua pluvial, completamente amueblado, con casita exterior de madera para tomar el sol, se alquila por larga tem-

Informes: en Palma «Agencia Short»; en Soller D. a Antonia Enseñat, calle Vuelta Piquera, 18.

### 1-8-8-8-8-8-4 Gran local en Palma

Traspasaria. Cerca Plaza Abastos, calle San Miguel. Propio para Restaurant, Bar, Ultramarinos, etc.

0-0-0-0-0-0

Informes: San Miguel, n.º 14. Palma.

# CEDER

pour cause de santé magas:n de fruits, primeurs vins, très au centre de Nantes. S'adresser au journal, anonce n.º 74.

# Deportivas

Para el 25, fiesta futbolística de San Bartolomé, «Sóller» - «Santamariense»

Este mes será de relativo descanso para los futbolistas del Sóller, que tienen bien merecido algún reposo en este mes de calor, en que la práctica del futbol exige un esfuerzo demasiado pesado.

Tal vez para el domingo día 18 se concierte un partido contra un equipo que sepa jugar bien pero sin dureza, como entrenamiento para el partido contra el Santama riense proyectado para el domingo dia 25, lunes de la flesta patronal de San Bartolomé, que por tener su festividad propia en sábado, tendrá este ano doble flesta.

Y el partido será el domingo, puesto que para la fecha del sábado está organizada la importante prueba ciclista Campeonato de Sóller fondo en carretera, cuya llegada de los corredores será en el Camp d'En Mayol.

Se ha esfumado el match de los veteranos del «Marià Sportiu»

Teniamos anunciada para el próximo día 15, flesta de la Asunción de Nta. Sra., la celebración de un partido entre el Sóller actual y una selección de veteranos del Marià Sportiu.

Sus organizadores se han visto obligados a desistir de su proyecto debido a haberles faltado la cooperación necesaria para llevarlo adelante. Pues se ha desvanecido la posibilidad de presentar un verdadero conjunto del antiguo Marià Sportiu. ¿Qué para más adelante se podrá intentar con éxito el montaje de ese partido o el de otro, ya más fácil a base de veteraros de la S. D. S.? No es imposible, pero lo dudamos.

En nombre de los organizadores damos las gracias a cuántos han dado su apoyo personal, material o moral a su hermosa iniciativa.

### Ciclismo

Para el sábado 24, fiesta de San Bartolomé, Campeonato de Sóller,

fondo, en carretera

Como todos los años, la sección ciclista de ia S. D. S., delegando sus funciones en varios aficionados competentes, entre ellos el Principe Salah-el-Din Fouad, organiza para este ano el Camptonato de Sóller fondo en carretera.

El recorrido será probablemente per Deyá, Valldemosa, S' Esglayeta, carretera de Paima, Coll de Soller, Soller, con llegada en el Camp d'En Mayol. Si hubiera modificaciones las indicaremos en las próximas crónicas.

Plans, campeón de España de ve-

### locidad

El sábado pasado se disputaron en el velódromo de Palma las series finales del Campeonato de España de velocidad en pista.

En la final el catalán Plans venció al ma llorquín Taberner, empleando en los últimos 200 metros el tiempo de trece segundos tres quintos.

\*\*

Como complemento de la misma reunión se disputó una formidable carrera a la americana por equipos de dos corredores. Nuestro campeon Torrens formaba equipo con el nuevo campeón de España de velocidad Plans Este tuvo que retirarse por haberse lesionado en una caida a mitad de la carrera. No obstante lo cual nuestro paisano, que tuvo una actuación magnifica, se clasificó en tercer lugar entre los nueve equipos que se disputaron el triunfo, siendo vencedores los notables pistards catalanes Nieto-Fom-

### Natación

Para el 1.º Septiembre, Travesia a nado del Puerto de Sóller, organizada por la S. D. S. Los nadadores Mayo! y Marcé, de la S. D. S., se clasificaron 28 y 35 respectivamente en la travesia a nado de

puerto de Palma

La sección de Natación de la S. D. S., adherida a la Federación Balear de Natación piensa organizar para el 1.º de Septiembre, la importante prueba natatoria de la travesia del puerto de Söller.

De esta prueba participaran los mejores nadadores de los más importantes clubs de Palma, por lo cual esta carrera alcanzará un

notable éxito deportivo.

Confiamos empero que los nadadores solle renses se afanarán por conseguir asimismo una brillante clasificación, ya que entre ellos se disputará el Campeonato de fondo de Sóller, y habrá premios especiales para los nadadores palsanos.

A entrenarse, pues, desde ahora, y a que-

El pasado domingo por la mañans, se disputó en Palma la tradicional Travesta del Puerto, organizada como de costumbre por el veterano Club España, formando parte de la Semana de Ferias y Fiestas que se están celebrando en la capital.

Tomaron la salida unos setenta nadadores, dispuestos a devorar los dos mil metros de

Venció José Luis Riera, del C. N. Corp Mari, quien empleó en el recorrido 30 minutos, 27 segundos 3 décimas.

Eu segundo y tercer lugar clasificáronse Moreiras y Servera, ambos del Club de Re-

El sollerense Marques, afiliado al C. N. Corp Marí, se clasificó décimo en 34 minutos 10 segundos.

Por la S. D. S. se habían inscrito Mayol y Marcé. Ambos tuvieron una buena actuación y terminaron la carrera clasificándose honorablemente, Mayol el 28 y Marcé, el 35. Se clasificaron cuarenta y siete nadadores.

### Boxeo

La próxima velada del miércoles,

### dia 21

Continúa sus trabajos la organización de esa velada, de la que es promotor el Principe Salah-el-Din Fouad, destinándose el beneficio que pueda haber a los obreros parados.

Los elementos sollerenses se entrenan activamente para hacer dicho dia un honorable debut. Se están ya despachando localidades para esa velada. Y como prueba de la ex-pectación que ha despertado entre los paisanos del campeón Tolo de Binisalem, su choque con nuestro Alf. Artal, podemos decir que han pedido se les reservaran cien localidades. El citado campeón Tolo la semana pasada en una veiada que se celebró en el Teatro Balear venció al catalán Sans, por abandono.

Pero Artal no pierde su buen ánimo, sablendo que aún conserva su buen punch.

REFLY.

### 0-0-0-0-0-0-0 Tafona Cooperativa

Es posa en coneixement dels socis d'aquest Sindicat, que els pròxims diumenges dies 11 i 18 d'aquest mes, es pagarà el repartiment final de la campanya 1932 - 33, en el domi-

cili social—Mar, 15 -a les hores de costum. Sóller, 1 d'Agost de 1935.—El President, Salvador Frontera.

# F-0-0-0-0-0-0-PORTALS NOUS

urbanización de gran porvenir en la costa Poniente de la bahía de Palma, con pinar, electricidad y todo confort, junto a la ciudad de Palma.

Compre Vd. alli su solar. Informes: B. Va. quer, Avenida Rosselló, 73, 2.º—Palma de

# FERROCARRIL DE SOLLER S. A.

AVISO

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de procederá al pago de Ptas. 7'50 como resto del dividendo de 1933 y ptas. 250 dividendo 1934 acordado por la Junta General de senores Accionistas celebrada el día 24 de Febrero último. Los impuestos corren a carg del Accionista.

El pago se efectuará en las oficinas de la

Sociedad de 9 a 12 los días laborables.
Sóller, 29 de Julie de 1935 — El Director Gerente, Jaime J. Joy 

### Vendo en Palma

espléndida casa recién construída, entresuelo y dos pisos, Obispo Maura, 83, Informes en el entresuelo de la misma

### Se vende sepultura nueva

recién construída, con 18 nichos, situada en a parte alta del Cementerio.
Para informes: D. Amador Coll, calle de

la Luna n.º 66, Söller.

# De Teatros

UNIÓN CINEMA

En las funciones del sábado y domingo ultimos fueron estrenadas en este local las producciones El Rey de los Campos Eliseos y Dama por un día.

La primera, perteneciente a las exclusivas «Ufilms» fué una excelente y admirable película. Buster Keaton, sin abandonar el tipo característico creado por él, se muestra en este film un artista más com pleto y más flexible, enriquecido su fuego con nuevos matices de expresión.

Dama por un día, superproducción «Columbia», dialogada en español, de asunto de gran ternura, tuvo su mayor exponente en la formidable labor de su principal intérprete, la gran característica May Robson, digna sucesora de la malograda María Dresler, siendo secundada por una pléyade de notabilisimos artistas: Jean Parker, Glenda Farrell, Warren Wi-Iliam, Walter Connolly, Barry Norton y Ned Sparks, que lograron una creación însaperable bajo la dirección de Frank Capra.

El martes se proyectaron las interesan. tes películas: Tratado secreto del «Repertorio M. de Miguel» dialogada en francés e interpretada por Tania Fedor, André Burgere y otros, y el film del oeste americano El bravucón, por Búffalo Bill.

En la función del jueves fué estrenado el film dramático Justicia, dirigido por W. S. Van Dyke y del cual son intérpre-tes los conocidos artistas Walter Huston, Philips Holmes, Anita Page y Lewis

En dicha función fué reprisada la superproducción Fueros Humanos, por Loretta Young y Spencer Tracy.

La Empresa de este local ha confeccionado para las funciones de esta noche y mañana un sugestivo programa, que por su calidad y cantidad no dudamos se verá estos días concurridísimo el «Unión Cinema».

La base de este excelente conjunto la constituye la versión cinematográfica de la famosa novela de Xavier de Montepín, que da lugar a la más interesante, a la más dramática y profundamente emotiva de las películas: La portera de la fábrica, que ha sido la más leida y discutida de las obras del gran escritor francés.

Dicha pelicula ha sido llevada al lienzo. en su nueva versión, por la casa productora «Films Albatros», de Paris; corriendo los principales rois a cargo de los artistas Germaine Dermoz, Jacques Greillat y Mona Goya, los cuales obtienen un triunfo resonante en este film.

Para dar más realce a la película y para que llegue al gran público, está totalmente dialogada en español.

Dar a conocer el asunto de La portera de la fábrica es pueril, pues es una obra conocida de todo el mundo, siendo su argumento de un fuerte dramatismo que llega al corazón del espectador.

Tanto la interpretación como la técnica y fotografía, la presentación y el gran incendio de la fábrica, están presentados con gran propiedad, no dudando que la dirección es insuperable, siendo conocida La portera de la fâbrica como la mejor película en su género.

Completará el programa una serie de Interesantes asuntos cortos, entre los que figura la original y divertidisima producción Fetiche.

Este film, lejos de ser una producción de enigmático asunto, es una cinta graclosa, humana y sobretodo original, puesto que sus intérpretes son todos muñecos de

El autor de este film es el famoso escritor polaco Ladislaw Starewich, autor de fantásticos y bellísimos cuentos a base de muñecos de trapo.

«Radio Films» presentará, luego, la emocionante película Max Baer Primo-Carnera, una verdadera lucha de titanes, el match más interesante que el historial pugilistico guarda en sus páginas.

El próximo martes será estrenada entre otras cintas, la gran producción de la «Metro» La Alcaldesa, interpretada por la famosa actriz cómico-dramática María Dresler y su sin igual compañera Polly

En las funciones del próximo miércoles y jueves la «Ufa» presentará en este local la sugestiva película Yo de dia, y tu de noche, que viene precedida de extraordinaria reclame.

Es ésta una producción de Erich Pommer, de las mejor resueltas. Es una obra de ambiente moderno, que tiene movimiento y originalidad y que se desarrolla entre la gente popular de Berlín. Trátase de los amores de un camarero que trabaja durante las noches y de una joven mani-

El camarero es Willy Fritsch; la manicura Kate de Nagy. Nunca Kate de Nagy se ha mostrado tan deliciosa y sugestiva como en este film. La brillante realización es debida a L. Berger y la música a W. R. Heyman que, según referencias, ha estado inspiradísimo en la partitura.

### KURSAAL

Fué estrenada el sábado último la película de «Artistas Asociados» El Arrabal. por Wallace Beery, y Mujeres peligrosas, de la «Fox», cintas que fueron pro yectadas en las dos funciones del domingo.

Anteayer, jueves, fueron reprisados los films «Paramount» Campeones Olimpicos y Unidos en la venganza.

Está anunciado para esta noche el estreno de Cruz Diablo, de «Films Radio», por Ramón Pereda.

# Lista de donativos

para la carrera ciclista «Trofeo Jaima Mayol», que se celebró en Sóller el 25 de Julio de 1935

			Lesetas
Sama anterior.			837'80
D. Luis Cortés , .			2'00
» Antonio Forteza .			3'00
» Guillermo Oliver .			1'00
» Antonio J. Colom .	-	in the same	5'00
XX			1'00
D. Pedro Bauzá			1'00
» Nicolás Pons			0'50
» Manuel Braque .			1'00
» Pedro J. Frontera .			1'00
		•	5'00
» Sebastián Alcover.			1'00
» Nicolán Bujosa.	•		The second second second
» Juan Marroig			1'00
» Bartolomé Cuart .	•	•	1'00
» Demetrio Arnau .			1'00
» Antonio Cañellas .			1'00
» Bartolomé Torrens.			2'00
» Francisco Arcas .			2'00
» Juan Torrens			5'00
» Rafael Nadal			1'00
» Andrés Lladó			5'00
» Juan Enseñat			5'00
» José Munar			5'00
Sama total.			887'30

## Registro Civil

NACIMIENTOS

Dia 3 de Agoste. - Maria Teresa Picó Bonnin, hlia de Nicolas Maria.

Día 5.-Gabriel Moyá Más, hljo de Gabriel y Marla.

Dia 7. - Antonia Maria Coll Trias, h'ja de Pedro Juan v Maria.

MATRIMONIOS

Dia 7. - Jaime Benardo Gabriei Ripoil Cabot con Margarita Juana Ripoll Marqués,

Dia 8.-Gillermo Coll Eosenat con Magdalena Coli Castañer, solteros.

DEFUNCIONES

Día 8.-Luisa Maria Ramón Geins, de 6 meses de edad, Manzana 52, n.º 19. P P P P P P

### Subasta Voluntaria

Se celebrará el día 31 de Agosto en curso, a las once de la mañana, en la Notaria de D. Fancisco Jofre, de Sóller, para la venta, si la postura acomoda, de la casa n.º 8 de la calle de Bauzá de la propia ciudad de Sóller

Los títulos y pliego de condiciones estan de manifiesto en la indicada Notaria.

# ACCION CATOLICA

### INDICE DE PELICULAS

«Una mala compañia», por Silvia Sidnell y Federich Mach.

Cinta de sano optimismo en el fondo. En su desarrollo y a causa de la extremada sencillez del asunto se alargan y reproducen con exceso algunas situaciones, originando la lentitud y el cansancio consiguientes.

No falta, sin embargo, grancejo en la desesperada lucha por la vida, que los protagonistas aportan con serenidad y alenta. dor humorismo.

Pero el ambiente en que se mueven, propicio a toda suerte de inconvenientes, hace irrecomendable esta producción, por sus l

exhibiciones, bailes y ligerezas en la indumentaria. Todo ello peca de torpe e inmoral (de Filmor).

«La portera de la fábrica»: Conservando su bagaje emocional, ha sido llevada a la pantalla la obra de Xavier de Montepin, que no pierde nada del valor dramá.

tico que trasciende del libro. Bastante bien de tono y no mai realizada, alterna con acierto las escenas cómicas y amenas con los momentos hondamente

En lo moral, hay que rechazar un saicidio, que se pone como desenlace. (de Hogar).

De las otras películas anunciadas no po-

seemos la critica.

# Venta de leña

Leña de pino cortada, muy seca, a 1'50 Pesetas el quintal.

Leña de olivo cortada para estufas a 2'50 pesetas el quintal, llevada a domicilio. DO4 Teléfono, 27 Camino de Fornalutx, 171—SÓLLER

### En la Carniceria de Isabel Pons Calle de Buen Año n.º 3

Se expende carne de cordero, cuarto delantero a 3'75 pesetas el kllógramo. Y costillas y pierna a 5 pesetas.

### SE VENDE

por no poderla atender, tienda de comestibles, en Sóller, con numerosa clientela.

Para informes: Anuncio núm. 73, en esta Administración.

### F-8-8-8-8-6-4 Se alquila una casa

cerca de Lluch-Alcari, con vistas al mar, cuarto de baños, termo sifón. Amueblada osin amueblar.

Para informes dirigirse al anuncio n.º 72, en esta Administración.

### 1-8-8-8-8-8-4 Gran comercio

de expedición en la región del mediodia de Francia, se desea vender o alquilar, por retirarse su dueño del negocio.

Darán razón en esta Administración, Anuncio n.º 66.

<del>-8-8-8-8-8-4</del>

### Se alquila piso

Se alquila piso con jardin, gas y electrici dad planta baja con jardin delante y detras, sala de baños y azatea cubierta.

Dirigirse San Pedro 26-Söller. <del>8888888</del>

# Se desea vender

una casa grande y otra más pequeña, situa das en las afueras de la población. Tienen huerto y agua.

Para informes, dirigirse al anuncio n.º 49 en esta Administración,

### Conociendo el comercio

Cafes Restaurans Bares disponiendo garantias busco asociación o jerencia, escribir a este periódico, anuncio n.º 75.

<del>| 8 8 8 8 8 8 |</del>

# Comunicaciones de Mallorca

Itinerario de los vapores correos

SALIDAS DE MALLORCA

De Palma a Barcelona, Todos los dias (excepto los domingos) a las 21. De Palma a Valencia (directo). Domingo

a las 20. (Via Ibiza) Miércoles a las 12. De Palma a Alicante. (Via Ibiza) Viernes

De Palma a Tarragona, Martes a las 19, De Palma a Mahon. Jueves a las 20

De Palma a Ciudadela, Martes a las 19, De Palma a Ibiza. Miércoles y viernes a las 12.

De Palma a Cabrera. Martes y viernes a las 7.

De Palma a Marsella. Martes a las 10.

De Palma a Argel, Sábados a las 18.

De Palma a Londres, servicio mensual. De Palma a Hamburgo, servicio mensual. De Palma a Nueva York Salidas en sa-

bados alternos. De Alcudia a Barcelona, Domingos a las 21.

De Alcudia a Mahon. Lunes a las 7.

### De Alcudia a Ciudadela. Lunes, a las 7. SALIDAS PARA MALLORCA

De Barcelona a Palma. Todos los dias (excepto los domingos) a las 21.

De Valencia a Palma. (Directo). Lunes a las 20. (Vla Ibiza). Jueves a las 20. De Alicante a Palma. (Via Ibiza). Domin-

gos a las 12.

De Tarragona a Palma. Miércoles a las 19: De Mahón a Palma. Viernes a las 20,

De Ciudadela a Palma. Lunes, a las 19. De Ibiza a Palma. Viernes a las 9 y do-

mingos a las 24. De Cabrera a Palma, Martes y viernes a

las 14.

De Marsella a Palma, Viernes a las 18.

De Argel a Palma. Lunes a las 17.

De Londres a Palma. Servicio mensual. De Hamburgo a Palma, Servicio mensual, De Nueva York a Palma, Servicio quin-

De Barcelona a Alcudia. Domingos a las 19

De Mahón a Alcudia. Domingos a las 9. De Ciudadela a Alcudia, Domingos a las 10.

NOTAS.-Los servicios de Mallorca para la Peninsula e interinsulares se prestan por la Compañía Transmediterranea, Los de Mallorca para Marsella y Argel, por la Compagnie Navigation Mixte de Marsella. Los de Mallorca Londres por las Compañías «Union Castle Line» y Orient Lines». Los de Mallorca Hamburgo por la «Deutsche Afrika Linien». Y los de Mallorca Nueva York por la Compañía «American Export

Las lineas de Londres, Hamburgo y Nueve York son las que cubren el servicio entre el puerto de origen y los puertos del Mediterráneo y del Africa Oriental y Oceania, todas las cuales hacen escala en Palma pudiendo er utilizadas para todos los puertos de sus recorridos respectivos.

### Servicio de trenes

FERROCARRIL DE SÓLLER

De Sóller a Palma a las 6'45, 9'15, 15'25

De Palma a Sóller a las 8, 12, 15 y 20.

### Servicio de Tranvías

De Soller al Puerto. - A las 6, 7, 8, 95 10, 11 y 12.

Tarde a las 1'5, 2, 3, 4'5, 5, 6, 7, 8, 21'5 Del Puerto a Soller - A las 6'20, 7'80, 8'30, 9'30, 10'30, 11'30 12'30.

Tarde a las 1'30, 2'30, 3'30, 4'30, 5'30, 6·30, 7·30, 8·20, y 9·30.

### FERROCARRILES DE MALLORCA

### Ascendentes

De Palma a Manacor y Artá a las 8, 14'30. у 19'00.

De Palma a Inca a las 7'30, 8, 8'40, 13'45, 14'30, 14'45, y 18'30.

De Palma a Felanitx a las 9'10, 14'10 y De Palma a La Puebla a las 8'40, 14'45 y

De Palma a Santanyi a las 7'55, 14'40 у 18'35.